
澄川町地区

要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

1 【交番の設置について（継続）】
ときわ町内会

　近年、全国的に子どもが犯罪に巻き込まれるなど事
件・事故が増えています。
　毎年この問題を提出しておりますが、いつも回答に進
展がありません。地域住民が安全で安心して暮らせるよ
う引き続き交番の設置を要望いたします。

　ときわ・澄川地区の交番設置につきましては、北海道
警察本部への働きかけにとどまらず、市の重点要望項
目として北海道に対しての要望も継続しております。
　北海道警察本部からは、交番の新設は全道的に難し
い状況にあるものの、築年数の古い交番の改築は進め
ており、その際に設置場所や勤務員体制等について検
討すると伺っております。
　本市といたしましては、引き続き、交番新設と併せて錦
岡交番も数年以内に改築対象年数に達することから、
地域の安全・安心につながる交番体制整備に向けて、
多角的に検討し関係機関と調整してまいります。

B 市民生活部
　市民生活課

2 【交通信号機設置について（継続）】
ときわ町内会

　ときわスケートセンター南東角交差点への信号機設置
は、毎年要望しているにも係わらず、未だに進展があり
ません。特に通勤・通学時の交通量増加に伴う危険度
が年々増しています。早期の設置を望みます。

　当該地域の信号機設置につきましては、継続して北海
道公安委員会に要望しておりますが、新設による設置の
ほか、移設、更新を含めても、北海道内で毎年20基程
度の整備にとどまっている状況であり、早期の設置につ
いては難しい状況と報告を受けているところでございま
す。
　今後も、地域の環境の変化に伴う交通量の増加など
伝え粘り強く要望していくとともに、財源の確保を市の重
点要望として継続して要望してまいります。

B 市民生活部
　市民生活課
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3 【幹線道路等へ防犯カメラ設置について（継続）】
ときわ町内会

　近年は、社会情勢の変化、社会的な規律意識の低
下、地域社会の連帯感の希薄化などにより、身近な場
所での犯罪が多数発生しております。こうした防犯対策
の一環として「防犯カメラ」の設置は犯罪抑制には効果
的であり、犯罪の予防や未然防止に期待できるものであ
ります。特に幹線道路である「ときわ中央通（東西）」と「と
きわ大通（南北）」は、子ども達の通学路に指定されてい
ることや暮れ時や夜間の歩行者の安全確保など防犯対
策として「防犯カメラ」の設置を強く要望いたします。

　防犯カメラの設置につきましては、「苫小牧市防犯カメ
ラ設置５カ年実施計画」に基づき、今年度は、ときわ町の
３か所の公園に設置を計画しております。
　また、かねてより要望のありました「ときわ大通」に防犯
カメラを１台設置し、運用に向け準備を進めております
ので、御理解願います。

A 市民生活部
　市民生活課

4 【災害時の避難経路の確保について（新規）】
ときわ町内会

　自治体が発令する避難情報が５月20日から変わ
り、レベル４の「避難勧告」が廃止され、「避難指
示」に一本化され、ました。ときわ町内会の避難場
所は「澄川小学校」であり、これまで避難所の運営
については、市から説明がありましたが災害時の避
難経路が確保されていません。
　過去に発生した豪雨災害時にはバイパスが冠水、
胆振東部地震では停電により深夜のバイパスを横断
することが危険であることなど避難所に行けない状
況でした。
　避難路の確保や安全な通学路として、バイパスを
横断するため歩道橋を設置することを要望いたしま
す。

　市では、７月19日に北海道から太平洋岸の新たな
津波浸水想定が公表されたことを受け、今後ハザー
ドマップの改訂作業に取り組むこととしておりま
す。
　ハザードマップの改訂作業を進める段階では、津
波到達時間までに安全に避難できるよう避難ルート
や避難場所の選定を行いますが、その際には、町内
会や道道を所管する北海道など関係機関のお話を伺
いながら、歩道橋設置の必要性について協議してま
いりたいと考えております。

B 市民生活部
　危機管理室
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5 【交番設置について】
　澄川町町内会

　近隣町内会の強い要望であることから働きかけを
強く望む、とくに有人の交番として望む。

　ときわ・澄川地区の交番設置につきましては、北
海道警察本部への働きかけにとどまらず、市の重点
要望項目として北海道に対しての要望も継続してお
ります。
　北海道警察本部からは、交番の新設は全道的に難
しい状況にあるものの、築年数の古い交番の改築は
進めており、その際に設置場所や勤務員体制等につ
いて検討すると伺っております。
　本市といたしましては、引き続き、交番新設と併
せて錦岡交番も数年以内に改築対象年数に達するこ
とから、地域の安全・安心につながる交番体制整備
に向けて、多角的に検討し関係機関と調整してまい
ります。

B 市民生活部
　市民生活課

6 【道路の補修について】
　澄川町町内会

　当町内は地盤が悪く道路の補修が急務であり市は
配慮のもと着々と舗装工事が進められているが一層
の取り組み強化を望む。

　澄川町地区(澄川町、澄川西)の市道につきまして
は、昨年度、澄川12条線や澄川30号線のほか小糸魚
川道線歩道など、合わせて約800mの改修を行いまし
た。今年度も、澄川20条線や小糸魚川道線歩道な
ど、約700mの改修工事を予定しております。
　今後も、現地調査を行い町内会のご意見も伺いな
がら、少しでもご希望にお応えできるよう、取り組
んでまいります。また、改修までの間は、通行に支
障がないよう適宜補修等を行ってまいります。

B 都市建設部
　　維持課

7 【公園内のカラスの巣排除について】
　澄川町町内会

　町内の住民とって大変な脅威なので巣ができたら
早急に排除をお願いしたい。

　カラスは、野鳥として鳥獣保護管理法の適用を受
けており、無差別に駆除することは法律で許されて
おらず、卵やヒナのいる巣の撤去には、有害鳥獣捕
獲許可が必要となります。市の対応といたしまして
は、カラスが営巣しても、全てのカラスが威嚇する
ことが無いことや、営巣中に巣を撤去してしまう
と、またすぐ近くに営巣してしまうことから、産卵
するまではパトロールで様子を見て、人を威嚇する
など危険な状況を確認した場合には巣を撤去してお
ります。今後につきましても、樹木の剪定など適切
な維持管理に努めてまいりますので、巣を発見した
場合には、緑地公園課（32-6509）まで、御連絡を
お願いいたします。

B 都市建設部
　緑地公園課
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8 【バイパスの分離帯の除草について】
　澄川町町内会

　道路脇近くの除草はなされているが美景的な見地
からもきれいに草刈りをした方がよいと思うので要
望します。

　道道の分離帯に除草につきましては、これまでも
当該道路の管理者である北海道に対し、維持管理の
強化について要望してきた経緯がございます。北海
道では、交通の支障になる交差点などを重点的に草
刈りやアスファルトで覆う工事を行っております
が、市といたしましても、地域の皆様や北海道と意
見交換しながら、引き続き、要望してまいります。

B 都市建設部
　緑地公園課

9 【澄川小学校のグラウンドの整備について】
　澄川町町内会

　学校と教育委員会との関係と考えるが町内会とし
てグラウンドの水はけ、並びに土の状態（粘土に
なっている）から改善を望む。

　澄川小学校グラウンドの水はけ及び土の状態につ
きましては、表面は粘土質状の土壌となっており水
が浸透しにくく、降雨後はグラウンド北側の校舎側
に大きな水溜りが出来る状態となっております。こ
のため、学校では水を引かせるために土を掘って水
路を作り溜まり水を流したり、また、教育部施設課
では年度初めに少しでも改善を図るため、グラウン
ド用の黒土をトラック1～２台分程度搬入し、転圧
して対応しているところでございます。いずれにし
ましても、抜本的な解決に至っておりませんが、引
き続き対応策について関係部署などと検討してまい
りたいと思っております。

C 教育部
　施設課
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10 【澄川・ときわ地区の交番設置要望について】
　澄川西町内会

　澄川・ときわ地区の交番設置については、澄川町
４丁目に交番用地を確保していますが、現状におい
て実現のめどが立っていません。
　市においても、毎年北海道に対し重点要望として
提出しているほか、市長自ら道警本部へ直接要望活
動を行っていることは承知していますが、道警本部
からは財政や人員の確保などの課題があり、実現に
は非常にハードルが高いと伺っています。
　要望開始から既に29年が経過しており、また道警
の現状を踏まえると、従来の交番新設だけでなく、
老朽化した錦岡交番の建て替え時における移転改
築、体制強化など多角的な検討と関係機関、団体等
への調整をお願いします。

　ときわ・澄川地区の交番設置につきましては、北
海道警察本部への働きかけにとどまらず、市の重点
要望項目として北海道に対しての要望も継続してお
ります。
　北海道警察本部からは、交番の新設は全道的に難
しい状況にあるものの、築年数の古い交番の改築は
進めており、その際に設置場所や勤務員体制等につ
いて検討すると伺っております。
　本市といたしましては、引き続き、交番新設と併
せて錦岡交番も数年以内に改築対象年数に達するこ
とから、地域の安全・安心につながる交番体制整備
に向けて、多角的に検討し関係機関と調整してまい
ります。

B 市民生活部
　市民生活課
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